

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXIV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 5.782

GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Sábado 23 de Febrero de 1918

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Gran Mitin en el Teatro Principal

Ciudadanos, electores: Se os invita a todos al mitin de propaganda electoral y política nacional que tendrá lugar hoy Sábado, a las 9 de la noche, en el TEATRO PRINCIPAL, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

D. Pedro Estartús Eras, D. Alberto de Quintana y de León, D. Ramón Noguer y Comet,

D. Santiago Valentí y Camp y D. Francisco Layret Foix

¡Ciudadanos, republicanos, electores: no faltéis al mitin!

Gerona, 23 de Febrero de 1918.

POR ACUERDO:

Pedro Cerezo

El triunfo de la Lliga sería una vergüenza para Gerona

Si Gerona conserva la dignidad política y ciudadana, después de los últimos acontecimientos políticos, no debe votar a Sabater.

Besteiro y los honorables caballeros del Comité de Huelga están en el presidio de Cartagena, mientras los hombres de la Lliga ocupan carteras.

Las elecciones se celebran con suspensión de garantías constitucionales y estado de guerra en toda la provincia de Barcelona; y los ministros de la Lliga satisfechos!

Seis mil ferroviarios atraviesan amargas horas de hambre y de miseria. Cada día ocurren choques y descarrilamientos porque esos ferroviarios no son admitidos al trabajo. Los hombres de la Lliga, los ministros de la Lliga no exigen a las Compañías la readmisión de esos pobres obreros. Por tanto, quienes voten a la Lliga se hacen cómplices de la miseria de esos obreros, y de la sangre vertida por las catástrofes ferroviarias y del descon-

cierto de los transportes que tanto dificulta y encarece la vida del país.

Los regionalistas han abominado de Cataluña. Mientras ellos son ministros se aplica con más furor que nunca la ley de jurisdicciones.

Traidores de la Asamblea. Explotadores del humilde. Falaces en la propaganda. Corruptores del sufragio. Sindicato de intereses privados, que van entronizándose, mientras el hambre hace acto de presencia en el hogar de los humildes.

El grito de todos debe ser: ¡Fuera la Lliga!

Por deber, por dignidad, por nuestra condición de hombres libres... ¡abajo la Lliga regionalista!

El que vote a la Lliga traiciona al pueblo, pues bien demostrado está, ¿Quién viste la casaca de ministro de Hacienda? un lliguero. Y ¿en qué forma adquirió dicha casaca? traicionando al pueblo, porque la Asamblea de Parlamentarios de la que él formaba parte representaba al pueblo.

De cara a la victoria

El mitin de Cassá de la Selva. —La candidatura de las izquierdas aclamada. — Telegrama del señor Lerroux.

Anoche se celebró en la republicana población de Cassá de la Selva el anunciado mitin, por el que había una intensa expectación que se tradujo en vigorosas demostraciones de entusiasmo por parte del público que llenaba el amplio salón de actos.

Con el señor Layret marcharon a Cassá de la Selva el diputado provincial de Barcelona, prestigioso radical señor Puig de Asprer, nuestro querido amigo señor Companys, los muy estimados compañeros Marlí, Dalmau, Alberto de Quintana, Estartús, Forment, Cerezo y Martinell.

Visitaron el Centro Radical, donde fueron recibidos por el presidente señor Maymí y numerosos correligionarios.

El señor Maymí comunicó a los reunidos un telegrama que acababa de recibir del señor Lerroux en el que requiere a todos los radicales para que ahora más que nunca voten y defiendan la candidatura

de don Francisco Layret, como compromiso de honor del partido. Después pronunció breves y elocuentes palabras el señor Puig de Asprer para afirmar el telegrama y hacer merecidos y calurosos elogios de don Francisco Layret. Habló por último el señor Layret declarando que se consideraba y era candidato de todos los republicanos.

Luego, en el mitin, usaron de la palabra los señores Forment, Cerezo, Estartús, Marlí, Dalmau, Alberto de Quintana, Luis Companys, Puig de Asprer y Layret entre clamorosas ovaciones.

Cassá de la Selva, respondiendo a su tradición progresiva y consciente, cumplirá con su deber.

¡Que todas las demás poblaciones del distrito cumplan con el suyo! — El Corresponsal.

Nuestra característica es la lealtad: no será amigo mío, ni hombre honrado, ni ciudadano probo, el radical que limitándose a votar a Layret, no ponga todo su esfuerzo a contribución de su triunfo. — (Alejandro Lerroux en el mitin de Gerona).

Elecciones a Diputados a Cortes

DISTRITO DE GERONA

DON FRANCISCO LAYRET FOIX

ABOGADO Y PUBLICISTA

¿Qué debe el pueblo a los regionalistas que se adueñaron del Poder gracias a la traición a la Asamblea de Parlamentarios?

Los fusilamientos de las mujeres que pedían pan para sus hijos en Málaga y en Alicante.

La permanencia de los honorables ciudadanos del Comité de Huelga en el penal de Cartagena donde deberían estar los acaparadores.

La indefensión de la vida y el honor de España ante los repetidos ataques de los piratas teutones.

El encarcelamiento de Marcelino Domingo y otros nobles luchadores...

El pueblo a quien así se trata no puede ni debe votar a los candidatos regionalistas.

DESDE MADRID

AL MARGEN DE LA FARSA

LA SITUACION

(Para EL AUTONOMISTA)

Continúan en pie cuantos problemas agitan la conciencia nacional. En los asuntos internacionales, nada hemos adelantado. Alemania exige la garantía de que nuestro comercio de cabotaje no aproveche a los aliados y el gobierno español mantiene por su parte la soberanía de nuestra bandera en las aguas jurisdiccionales. Ahora parece que el marqués de Alhucemas se muestra más enérgico y, si el señor Polo de Bernabé, nuestro Embajador de Berlín, no lo echa a perder todo con su germanofilia, lograremos, al menos, que se aclare la situación de España y no viviremos en este equívoco humillante. Por nuestro gusto, romperíamos sin contemplaciones con Alemania. Porque lo que viene ocurriendo es escandaloso hasta más no poder. El espionaje alemán apela a los procedimientos más infames para llevar a cabo su obra terrorista. No se detiene ante nada ni ante nadie. Si hay que matar, mata; si hay que incendiar, incendia. Y no es eso lo peor. Lo más grave es que para la consecución de sus siniestros propósitos, recurre a l

sindicalismo barcelonés, para al propio tiempo que sirve a Alemania, crear conflictos al gobierno español y echar sobre las democracias el sambenito de anarquistas. En El Imparcial de esta mañana, se publica este despacho, de su corresponsal en Barcelona:

«Con objeto de conocer con amplitud detalles sobre el descubrimiento de la supuesta banda organizada para asesinar dueños de fábricas, he ido esta tarde a San Feliu de Llobregat, donde he podido saber lo siguiente: En la noche del 15 al 16 fué detenido en Hospitalet, Eduardo Lara, sobre quien recatan sospechas de que pudiera ser el autor de la agresión contra el gerente de la fábrica Tusquet. El detenido se confesó autor del hecho, alegando que no sentía animadversión alguna contra el gerente, a quien ni siquiera conocía, pues realizó la agresión por un compromiso adquirido con un individuo que le ofreció 500 pesetas si lograba hacer blanco y 100 si fracasaba el intento, ofrecimiento que aceptó por encontrarse sin trabajo. El mismo inductor le entregó un revólver para realizar el atentado. Dijo también que la proposición, según había averiguado, partía de una Sociedad obrera de Barcelona, de la cual recibió las 100 pesetas, según lo convenido, pues no logró matar al gerente. El Juzgado de San Feliu de Llobregat continúa practicando diligencias. Hay ya detenidos diez individuos, si bien se cree que dos serán puestos en libertad por no recaer cargos contra ellos. Entre los detenidos figuran el presidente, el tesorero y el contador de la Sociedad acusada de la serie de crímenes realizados de pocos meses a esta parte en las personas de dueños de fábricas o talleres.»

Esto confirma cuanto hemos venido sosteniendo uno y otro día al juzgar la cuestión internacional. Nuestras relaciones con Alemania son imposibles. Porque Alemania, atenta solamente a sus propios intereses o a sus fines de guerra, quiere sacrificarnos co-

mo si de enemigos se tratara. Sus pretensiones son tan humillantes que ningún gobierno con dignidad puede aceptarlas. Pero hay, además, otro peligro en esta política de contemporización que hemos sostenido con el Gobierno imperial de Berlín. Llegará un día en que las afrentas alemanas sean tan injustificables, que no habrá más remedio que ir a la ruptura diplomática. ¿Contaremos entonces con los aliados? ¿No sucederá que éstos, agraviados por nuestra conducta, no estimen ya nuestra cooperación o que hayan contraído otros compromisos por los cuales no les sea tan necesario como ahora nuestro intercambio comercial? Si se repiten casos como el del ataque a l «Duque de Génova», ¿qué actitud será la de los aliados? Todo puede evitarse si nos decidimos a adoptar la posición que más conviene a España. Hoy, todavía es tiempo de remediar nuestros errores. Demorarlo, puede ser causa de nuestra ruina.

JUAN DEL PUEBLO

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.)

Será un cobarde quien para conseguir un voto a favor de Layret, ejerza coacción sobre un elector. Será un canalla quien teniendo... puños, deje que los regionalistas compren un voto.

Consejos electorales

Vota a primera hora. Vigila el voto que has depositado.

Visita a tus amigos. Acompaña a votar.

No basta que tú votes; es necesario que conquistes la voluntad de un amigo y le convenzas de que debe también votar nuestra candidatura.

Entusiasmo. Actividad. Disciplina.

Nada vale el moverse de un lado para otro desertando del sitio que te han designado. En vez de ayudar, entonces contribuyes al desconcierto.

No nos ocupamos de un Dalmacio. Si este triunfara sería porque hubiera en el distrito más carlistas que republicanos hay en él. Como Sabemos que son muchos menos, no queremos perder el tiempo.

ELECTORALES

Los adversarios mañana para ganar recurrirán a toda clase de medios.

Nosotros debemos evitar a todo trance sus maniobras; ¿cómo? pues siguiendo las instrucciones que todos los correigionarios tienen recibidas.

¡Es el colmo! El candidato lliguero señor Sabater, después de mendigar de puerta en puerta, como quien pide una limosna a los electores para que le voten, tuvo ayer la frescura de presentarse en «La Unión Gremial» sin duda para el mismo objeto; pero ya sea porque entre los allí reunidos se encontraban algunos correigionarios nuestros, muy conocidos por cierto de nuestros adversarios, se quedó el mendigo sin poder hablar y, en vez de pedirles el voto, conferenció con los allí reunidos del problema nacional? ¿de la carestía de las subsistencias? cá, no, —empezó diciendo— el señor Albert en La Bisbal perderá y ganará su compatriota señor Girona; en fin, dijo una serie de barbaridades que no son dignas de un hombre que pretenda representar nuestro distrito en el Congreso.

Seguramente nuestros correigionarios allí presentes le hicieron miedo. Y se embainó la espada el señor Sabater, absteniéndose de pedir ni ofrecer nada.

El señor Gobernador ha dado orden de concentración a la Guardia civil con el fin de asegurar la libre emisión del sufragio y para que no se altere la tranquilidad pública.

Esto está muy bien y aplaudimos el proceder del señor Gobernador pero si quiere que no se altere el orden, sería necesario avisara a los compradores de votos para que se

abstengan de ello, pues los republicanos están dispuestos a jugar se el todo por el todo, para evitar esta artimaña que tantos años ha que dura, a fin de ver si se termina de una vez y en ello ayudarán a la autoridad, puesto que el objeto del señor Gobernador es evitar a todo trance esta tan inevitable compra de votos.

**INSTRUCCIONES
PARA LA LUCHA DE MAÑANA**

Todos los republicanos deben lanzarse a la calle emitiendo primero el voto, después recorrer las calles y vigilar sin descanso a los ya conocidos «electoreros»; si se encuentra a alguno de éstos infraganti, nada de avisos ni disputas, puesto que ya están avisados; cumplir las órdenes que se tienen dadas.

Vigilar los colegios, acudir con frecuencia al Centro Republicano a saber noticias de la marcha electoral.

No retroceder por nada, adelante siempre; si nuestros adversarios quieren lucha, lucha tendrán, pues estamos dispuestos a no tolerar ninguna «rueda», sea como sea.

Si todos los republicanos cumplen así, triunfaremos por una gran mayoría de votos.

Nuestro candidato don Francisco Layret y Foix es el reflejo de la voluntad popular. Votar a él es dar a la representación parlamentaria del distrito de Gerona el carácter propio de compenetración que ha de hacer eficaz la misión de un diputado.

Los elementos que coadyuvan con nuestros adversarios son bastante conocidos.

El pueblo ya sabe los procedimientos que siguen.

En las horas de crisis, en los momentos de angustia, cuando los sufrimientos de las masas indigentes piden la intervención de los hombres honrados, cuando el espíritu popular se encuentra atropellado, cuando se extreman las represiones contra las vidas obreras se hace necesario el concurso de todos los hombres de buena voluntad.

El pueblo, que mire hacia atrás, que piense, que recapacite lo que decimos y verá que su conciencia le dice que ha de votar a don Francisco Layret.

¡A votar y a vencer!

**LA AGRUPACION OBRERA
SOCIALISTA AL PUEBLO:**

Obreros:

En vísperas de la lucha electoral, esta Agrupación se dirige a

vosotros para recomendaros votéis la candidatura de izquierdas: única que puede defender, por no estar ligada a compromisos particulares, nuestros legítimos derechos

Estáis enterados de las excusas que los ministros catalanes dan para demostrar que no han faltado a los acuerdos de la Asamblea de parlamentarios: dicen que son aprendices y que antes que obrar quieren hacer un estudio de lo que es dicho cargo.

Nosotros, que recordamos el cambio de régimen en Portugal y la intervención de los ministros socialistas en los países beligerantes, no podemos creer en semejantes palabras.

En Portugal se proclamó la República, ¡y los que nunca habían sido ministros, supieron, sin meses de estudio, regir los destinos de la nación portuguesa en circunstancias difícilísimas.

En las naciones en guerra donde ha habido la intervención socialista en los gobiernos, los socialistas, que jamás habían ocupado tan elevado cargo, han resultado ministros modelo.

Sólo en esta mal regida España los ministros «renovadores» necesitan estudio.

Obreros: Cuando los mencionados ministros hayan estudiado el cargo, el Pueblo habrá sucumbido de hambre.

Buena ocasión se presenta para dar la batalla al enemigo: ningún sacrificio; sólo votando la candidatura de don Francisco Layret; votar esta candidatura es votar en favor del Comité de huelga, que por defender los derechos de nuestra clase, se halla injustamente cumpliendo condena en el penal de Cartagena.

¡Compañeros! Por dignidad, por la libertad de los camaradas Besteiro, Largo Caballero, Anguiano y Saborit; por la defensa de nuestros derechos de ciudadanía, votad la candidatura de la unión de izquierdas

Por la Agrupación socialista,
El Presidente:

Juan Moriscot.

Gerona. 22-2-18.

Sabater era correligionario de aquellos niños góticos, que se inscribieron en las listas de la policía honoraria para entrar de balde en las mancebías; como correligionario de ellos nos representó derrotando a ¡¡Costa!! Pues ahora los republicanos vamos a ser policías efectivos para que haya pureza en el sufragio.

Novedades - Massot
Platería 18.—GERONA

Mañana cada republicano debe tener buena vista y buena estaca.

:CRONICA:

En nuestro número del 21 decíamos que procuraríamos enterarnos de si había ocurrido algo anormal referente a la provisión de las plazas de profesor de Bacteriología y profesor de Química del Laboratorio municipal, mediante público concurso de méritos, anunciado en el B. O. del 5 del pasado mes.

Hoy podemos indicar que resultaron ciertas nuestras sospechas, ya que sabemos por persona bien informada que fueron depositados los documentos de los concursantes en la Secretaría del Ayuntamiento dentro del plazo de admisión que finía el día 15 del corriente, y que antes de la fecha anunciada para la reunión de la Comisión calificadora, con autorización de no sabemos quién, algunos vocales de la Comisión, y con documentos de los concursantes, ignorando si fueron todos o parte de ellos, se trasladaron a Figueras con el fin de mostrarlos al señor Presidente del Colegio de Veterinarios para que en vista de ellos emitiera por escrito su voto, ahorrándole de este modo las molestias que le hubiera proporcionado el trasladarse a ésta el día 16, fecha que estaba anunciada para reunirse la Comisión. Sabemos también extraoficialmente que dicho señor se enteró ligeramente de algunos documentos y que sólo se fijó en uno que dice que estaba muy bien escrito y que le pareció un «pom de flors», y que por lo visto creyó al autor de aquel escrito con más méritos y capacidad que los demás concursantes para el desempeño de la plaza de bacteriólogo y en favor de él dió su voto por escrito; así como de los dos concursantes para la plaza de profesor de Química, dice que por documentos que vió, uno le pareció sólo farmacéutico y el otro químico y que a éste le dió el voto.

Lo que falta saber es qué clase de méritos les apreció a los favorecidos con su voto, ya que no

podía tratarse de méritos científicos puesto que no se enteró de todos los documentos; el mismo señor dijo que ni tiempo suficiente tuvo para ello; indudablemente serían otra clase de méritos.

Al reunirse la Comisión el día 16 del corriente, con la natural sorpresa de algunos dignísimos vocales, se encontraron con que todo estaba hecho, puesto que había dos concursantes que tenían la mayoría de votos para ser nombrados, uno Bacteriólogo y otro Químico del Laboratorio Municipal. Lo que pasó en vista de esto, lo ignoramos; sólo sabemos que acordaron reunirse nuevamente el día 22, y como no sabemos aún el resultado, nada más podemos decir, sólo que los comentarios de las personas que de ello están enteradas, son tan variados y algunos tan atrevidos que nos abstemos de publicarlos.

Se ha agravado en su enfermedad la esposa de nuestro particular amigo don Juan Homs.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Según datos recibidos en el Gobierno civil, salen diariamente para Barcelona 7.000 kilos de huevos y volatería.

El ministro de Instrucción pública, de acuerdo con el Consejo de Instrucción pública y el Consejo de ministros, se ha declarado incompetente en el pleito de los doctores con los Claustros de las Universidades.

Ayer fué conducido al Hospital provincial por la guardia municipal e individuos de la brigada. José Parés, de 38 años de edad, natural de esta.

La Junta de Defensa del Cuerpo de Correos de esta capital ha negado rotundamente el contenido de un telegrama publicado ayer, referente al anuncio de huelga de dicho cuerpo, que tenían señalada para mañana.

Imp. EL AUTONOMISTA

INTERESA A LOS AGRICULTORES

FOMENTO AGRICOLA ESPAÑOL

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO
PARA FOMENTAR LA AGRICULTURA Y PROTEGER AL AGRICULTOR

Domicilio social: Cruz, 17. — MADRID

OPERACIONES QUE REALIZA A SUS ASOCIADOS:

CRÉDITO AGRICOLA: Prestamos a largo plazo con garantía hipotecaria, personal, Sindicatos agrícolas y sobre su participación Social.—Anticipos sobre cosechas.—Venta a plazos de parcelas en sus diferentes explotaciones, maquinaria, material agrícola, ganado y abonos.— Construcción de viviendas, instalación de almárenes y toda clase de préstamos y anticipos.— Salva de la adjudicación judicial por incumplimiento de obligación hipotecaria.— Compra tierras por cuenta de sus asociados pagaderas con sus propias rentas o frutos.—Bolsa de contratación.— Venta en comisión en España y Extranjero.

Fomento Agrícola Compra por cuenta propia tierras incultas y de secano, transformándolas en regadío para la venta a plazos a sus asociados, facilitando el reparto de la propiedad y de la colonización.

El asociado no pierde las cuotas satisfechas por falta de pago ni el derecho a los beneficios establecidos y puede solicitar la liquidación de su participación social cuando lo desee.

Participación social ordinaria de 500 pesetas nominales pagaderas desde una peseta mensual.

Participación social preferente de 500 pesetas pagaderas en una sola vez o en plazos de 50 pesetas con interés de cuatro y medio por ciento anual a cuenta de los beneficios (que se satisfacen por trimestres vencidos).

FOMENTO AGRICOLA ESPAÑOL es la riqueza del agricultor y de sus asociados.

Para folletos informativos, consultas, suscripción social y demás detalles, dirigirse al Director Gerente: Cruz, 17. — MADRID o Delegados de provincias.

LA CRUZ ROJA FARMACIA ORTOPEDIA PERFUMERIA F. DE A. ROGA

GABINETE ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano. **ESPECIALIDAD** y grandes existencias en bragueros y fajas ventrales

No dejarse sorprender, no tengo ninguna sucursal, única casa :: SERVICIO PERMANENTE Plaza del Du. - GERONA

NADIE HAGA COMBINACIONES DE PUBLICIDAD PARA ESPAÑA, SIN ANTES CONSULTAR CON

LA INTERNACIONAL

UN MILLON DE RECLAMOS EN LOS DIARIOS MAS IMPORTANTES DE PROVINCIAS!! **¡CIEN Pesetas!**

Los textos de los anuncios ocuparán grandes espacios en planas preferentes

Pedir tarifas y presupuestos al Director Gerente: Apartado número 765. - MADRID

AURORA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

Capital social completamente desembolsado: 3 000 000 de pesetas
Siniestros pagados hasta fin del año 1914: Pesetas 16 641 415,57

Consúltense sus tarifas y condiciones para:
SEGUROS DE INCENDIOS
Seguros Marítimos y Seguros de Valores

Plena conformidad con los preceptos de la novísima Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908
AUTORIZADO POR LA COMISARIA DE SEGUROS

Domicilio social: BILBAO

Sub-director en Gerona: Don JOSÉ GÓMEZ MIRLA, Ciudadanos, 3
TELÉFONOS: URBANO, 85 - INTERURBANO, 61

?

FUMADORES! ¿Quereis conservar vuestra apreciada salud?

Fumad siempre con el acreditado



PEDIDO EN TODAS PARTES

LA HERNIA

Y EL

VENDAJE CONTENTIVO TORRENT

PREMIADO POR VARIAS ACADEMIAS MEDICAS
Resultados positivos con el tratamiento curativo de la hernia (trenca Jura)

INVENTADO Y PERFECCIONADO POR

VICENTE TORRENT

ORTOPÉDICO DEL HOSPITAL Y CASAS DE BENEFICENCIA PROVINCIALES Y EX-SOCIO DE LA CRUZ ROJA

El que sabe lo que es una hernia compra el *Vendaje contentivo Torrent*, por ser hasta la fecha el mejor, no molesta y se lleva muy disimuladamente. El ignorante pasa el tiempo dejándose engañar comprando malos aparatos, con peligro de su vida.
Por esto todos los médicos recomiendan el acreditado *Vendaje contentivo Torrent*.

CONSULTAS Y EXPLICACIONES EN EL BAZAR ORTOPÉDICO
Sda. 5. Félix, 3 y 5 (Pasaje Gómez) - GERONA
Pídase tratado científico que se da gratis.

construcción y reparación de toda clase de aparatos :: Niquelado, plateado y dorado en toda clase de objetos en los talleres de Barcelona, Industria, 1º

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALÁN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)
Establecimiento de primer orden. - Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre
DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes
Dirección: Rambla de las Flores 18, ent.º - Barcelona.

GRAN CAFÉ NO RAT

DE

ABDON HERAS CUSÍ

Gerona

CAFÉ Y LICORES DE PRIMERA CLASE
MAQUINARIA MODERNA PARA LA ELABORACION DEL CAFE
... REPOSTERÍA COMPLETA. ...

Para comodidad de los clientes de este antiguo establecimiento, se ha instalado la calefacción central en todo el vasto edificio, con motor para la extracción y renovación del aire.

ÚNICO EN GERONA Y DE ESPAÑA



Botillería de primer orden

Esmerado servicio

Licores y refrescos de las más acreditadas marcas

Rambla de Alvarez, 12. / Gerona

Centro Comercial Administrativo DE

JOSÉ GÓMEZ MIRLA

Corredor de Comercio y Agente de Negocios matriculado

Tramitación de toda clase de expedientes :: Gestión y despacho de asuntos en las oficinas públicas :: Cobro de abonarés y resguardos de la Caja General de Ultramar. :: Representación de Ayuntamientos, Sociedades, fabricantes, comerciantes y particulares. :: Habilitación de clases Pasivas :: Despacho de licencias de caza, pesca y arma. :: Compra-venta de valores con póliza y negociación de toda clase de cupones.

Representantes en Barcelona y Madrid

:: Ciudadanos, 3 :: **GERONA** - Urbano: 85 ::
Herrerías Viejas, 4 :: Interurbano: 61